

Artikel vom 06.05.2022

Haushaltsrede des CSU Fraktionsvorsitzenden

Haushaltsrede des CSU Fraktionsvorsitzenden Wolfgang Gottschalk

**Haushaltsrede des Fraktionsvorsitzenden Wolfgang Gottschalk
in der Stadtratssitzung vom 24.04.2022**

Für die sehr gute Aufbereitung und Vorstellung des Haushaltsplanes 2022 und dem Finanzplan bedanke ich mich im Namen der CSU-Stadtratsfraktion und persönlich recht herzlich bei der Kämmerin Frau Ingrid Gayduscek und dem Stellvertreter Sven Höpfner, vielen Dank.

Weiterhin bedanken wie uns bei der Verwaltung und allen Beschäftigten der Stadt Röthenbach für ihren Einsatz für unsere Bürger und für unsere Stadt.

Ein großes Dankeschön gilt auch den Bürgern, den Gewerbetreibenden für ihren Einsatz im Ehrenamt, für ihre Mithilfe und natürlich als Steuerzahler, ohne die Röthenbach nicht existieren könnte.

Die Haushaltsberatungen wurden, wie in Röthenbach üblich, demokratisch in großer Runde im Stadtrat besprochen. Diese Gespräche fand ich sehr angenehm und zielführend. Vielen Dank an die Bürgermeister und an die Stadtratskollegen.

Meine Haushaltsrede beginne ich heute mit dem Blick auf das Jahr 2021. Im Jahr 2021 konnte bei der Gewerbesteuer 10,5 MioEUR an Mehreinnahmen erzielt werden. Somit konnte das 3-fache der ursprünglichen Planung erzielt werden. Wie uns von der Kämmerei berichtet wird, handelt es sich hier voraussichtlich leider um einen Einmaleffekt.

Von Vorteil ist, wir können das Jahr 2022 mit einem gut ausgestatteten Rücklagenkonto von 13 MioEUR beginnen. Auf die uns zukommenden höheren Umlagen in den nächsten Jahren und der Wegfall der Schlüsselzuweisungen ist unsere Kämmerin bereits eingegangen.

Wie schaut unser Haushalt 2022 aus. Mit Ausnahme des Jahres 2021 haben wir **zur Deckung unseres Haushalt von der Bayerischen Regierung Schlüsselzuweisungen benötigt**. Im Jahr 2022 belaufen sich diese Zahlungen auf 2,6 MioEUR. Von 2019 bis einschließlich 2022 haben wir vom Freistaat Bayern über 10 MioEUR erhalten. Vielen Dank nach München.

Auch bei der Beurteilung der dauernden Leistungsfähigkeit der Stadt Röthenbach hat die Kämmerei vermerkt, dass die Stadt ihren laufenden Haushalt nicht ohne Schlüsselzuweisungen tragen kann.

Dies bedeutet wir müssen weiterhin unsere Ausgaben aber auch Einnahmenseite genau betrachten. Unsere Stadt hat, wie auch von anderen Behörden bestätigt mit seiner Einwohnerzahl eine sehr gut ausgebaute Infrastruktur. Diese, wie Freibad, Karl-Diehl-Halle, ausreichende und qualitative Kindergartenplätze, vielfältiges Schulangebot mit guter Nachmittagsbetreuung bestens ausgestatteten Horten, wollen wir natürlich für unsere Bürger erhalten.

Unsere CSU-Röthenbach heute am "Hamburger Hafenmarkt" am Hubert -Munkert-Platz... Scheewours

(dou simma daham)